
 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL      
Versión No 0674 

 

 
 

 
México, D.F., a 17 de febrero de 2015. 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO 
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes 
de los medios de información, previa a la 
sesión de hoy, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro. 

      
PREGUNTA.- Esta situación de su renuncia, ¿cuándo la va a llevar a 
cabo, la va a concretar y si el PRD puede continuar al frente de la 
Mesa?    
 
RESPUESTA.- Sí, en principio, esa debe ser la ruta de que a la 
fracción parlamentaria le toca presidir la mesa un año, eso creo que 
no está a discusión.  
 
Y la otra, estamos viendo ya los momentos, será en los próximos días 
la licencia, no renuncia, es licencia.  
 
PREGUNTA.- ¿La licencia cuándo sería? 
 
RESPUESTA.- Estamos valorándolo, hoy más tarde tendré reunión y 
estos días que siguen tendremos una definición.  
 
PREGUNTA.- ¿Qué responde a estas críticas que afirman que está 
utilizando los recursos de la Cámara para promoverse y algunos hasta 
dicen que ya ha escuchado por ahí “aguanta Silvano, aguanta”?  
 
RESPUESTA.- No, pues es imprecisa la información y para empezar 
no hay campañas, estamos en un periodo de –legalmente- veda 
electoral; no hay tal, no hay campañas.  
 
Los  registros de los candidatos empiezan legalmente a partir de la 
segunda semana de marzo  y para quienes tienen una función 
pública –que son funcionarios públicos, distintos servidores públicos- 
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el plazo vence el 9 de marzo. De tal manera  que ni una cosa ni la  
otra.   
 
Y esta versión que se manejó en algún medio de que uso recursos, 
eso es impreciso porque todo el tiempo he usado mí propio vehículo 
desde hace muchos años; entonces, eso es incorrecto.    
 
PREGUNTA.- Diputado, ahora menciona que hay una veda, pero el 
periodo de las campañas ya está en puerta; ayer Carlos Navarrete decía 
que no hay partido que se pueda salvar de que aparezca una Abarca en 
sus listas de candidatos, ¿qué es lo que realmente se puede hacer para 
blindar -porque se habla mucho de planes y de estrategias  de los 
partidos- pero, qué se puede hacer para lograr evitarlo realmente?   
 
RESPUESTA.- Yo digo que ahí es un esfuerzo conjunto. Por un lado, 
lo que hagan los partidos, las decisiones internas, la revisión de los 
perfiles.  
 
El PRD, en particular, hasta donde yo conozco, aprobó un protocolo 
muy completo en el consejo nacional, tienen muchos candados 
aprobados por esta instancia de toma de decisiones para revisar 
perfiles, historiales y demás de los candidatos o candidatas; esa es 
una.  
 
Pero la otra, yo creo que debe ser una colaboración muy estrecha 
entre las dirigencias de los partidos y los órganos de inteligencia 
para que se conozcan a detalle los antecedentes o algún posible 
vínculo que afectara a alguna propuesta a candidato o candidata; es 
decir, ahí tiene que haber mucha contundencia de las dirigencias de 
los partidos con los órganos de inteligencia del Estado, CISEN, PGR, 
SEDENA, no sé, porque de otra manera es imposible. 
 
Como está de moda este asunto, también se vuelve un arma de dos 
filos; a alguien, solamente por rumores, le pueden imputar cosas y 
acabar descalificado, simplemente por comentarios, sin que haya 
detrás un sustento, una base sólida de información que acredite, o 
desacredite esos dichos. 
 
Entonces, tiene que haber una colaboración muy estrecha entre 
órganos de inteligencia y las dirigencias de los partidos. 
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PREGUNTA.- ¿Esos perfiles dejaron fuera a Marcelo, esta identificación 
de perfiles dejó fuera a Marcelo? Porque ése es el argumento que están 
dando. 
 
RESPUESTA-  Realmente es un tema en el que no me meteré yo. Es 
un asunto del partido; la instancia electoral, en este caso, fue el 
Consejo Nacional y el Consejo decidió en función de la correlación 
de fuerzas y  demás, y ahí mi respeto a lo que decidieron. 
 
PREGUNTA.-  ¿De política no habla? 
 
RESPUESTA-  Sí, sí hablo de política, pero no de las decisiones 
internas del partido, porque no me tocan. 
 
PREGUNTA.-  Diputado, ¿está preparado el PRD para dejar de ser la 
tercera fuerza política, toda vez que los escándalos…? 
 
RESPUESTA-  Eso hay que preguntarle a su dirigencia, yo no tengo 
facultad para tomar decisiones. Entonces, ahí pregúntenles a los 
dirigentes. 
 
PREGUNTA.-  Dice el presidente del PAN, siguiendo la pregunta de mi 
compañera, que en estas elecciones nada más va a haber dos partidos: 
PRI y PAN. 
 
RESPUESTA-  Hay que ver.  
 
PREGUNTA.-  Y usted va como candidato a Michoacán, incluye 
Michoacán. ¿Qué responde a eso, ya como candidato? 
 
RESPUESTA- Primero, veo un asunto complejo para todas las fuerzas 
políticas, porque hay mucho desánimo, hay mucho desencanto de 
los ciudadanos. Para empezar, yo digo que ése es el primer reto que 
tienen los partidos políticos y los candidatos o candidatas, de 
convencer a los electores de que hay propuestas viables, realistas, 
realizables. Ése es el primer reto. 
 
Lo demás, será una decisión de los ciudadanos, que espero yo que 
sean muchas y muchos los que acudan el 7 de junio, porque, para 
empezar, ésa es la dificultad.  
 
Las proyecciones no son nada alentadoras. Las proyecciones de 
participación en las urnas son muy bajas, entonces, más bien, hay 
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que trabajar todos, abonarle para que los ciudadanos quieran ir a las 
urnas, porque lo que pasa –y les sucede a todos, nadie se salva de 
esto— el  desencanto generalizado de los ciudadanos, de los partidos 
políticos, de los políticos, de autoridades, de candidatos, esa es la 
realidad que estamos viviendo. 
 
Entonces, más bien, hay que ver cómo se remonta eso, porque eso 
afecta un logro muy importante que es el tránsito o el camino hacia 
una democracia plena. 
 
Si eso se trastoca y no funciona entonces estamos ante un riesgo. 
Eso es lo que hay que… 
 
PREGUNTA.-  ¿Que no se confíe el PAN? 
 
RESPUESTA-  No debe confiarse nadie, es decir, nadie en general. Yo 
digo que es un reto y, es más, agregaría, desde mi perspectiva, los 
ciudadanos lo que esperan son propuestas de solución a los 
problemas, no la ya conocida descalificación y confrontación entre 
las fuerzas políticas. 
 
El desgaste que eso genera, se los digo por conocimiento de causa, y 
la percepción que yo tengo del rechazo de los ciudadanos a ello. 
Yo creo que son tiempos más bien de una actitud propositiva, de 
búsqueda de soluciones y ahí, pues las fuerzas políticas tendrán 
mucho que aportar y los candidatos. 
 
Pero, la otra ruta, yo la veo compleja, porque además los problemas 
que viven los estados o que vive el país, requieren la participación 
de todos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ayer el presidente de Conago decía que el 
abstencionismo que se puede registrar en Michoacán y también en 
Guerrero o  como en otras regiones que están sufriendo la violencia, es 
un salto al vacío, al vacío democrático. Con estos escándalos que se 
tienen como Higa, Abarca y entre otros, Marcelo, ¿cómo recuperar la 
confianza del electorado y no caer en ese vacío? 
 
RESPUESTA.- Pues no es sencillo, ese es el gran reto. No es sencillo, 
se los digo con mucha franqueza, con mucha honestidad, no es 
sencillo, hay que trabajar mucho. 
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Porque aunque, también es cierto que hay que recuperar más la 
propuesta de los ciudadanos, más la agenda de los ciudadanos 
tampoco es sencillo, porque las cosas no se pueden demostrar antes, 
sino solamente se demuestran con hechos y para eso solamente hay 
que apelar a la confianza de los ciudadanos y darnos a la tarea de 
revisar de fondo qué es lo que está pasando. 
 
Porque, miren, también una alternativa que se generó y se 
construyó para bien, es el tema de las candidaturas independientes, 
de las candidaturas ciudadanas, pero no se ve que se consolide ese 
camino. 
 
Yo lo veo en las entidades donde hay este esquema de participación. 
 
Quienes van a buscar las candidaturas ciudadanas son los que se 
salen de los partidos, entonces, como que hay un desacomodo 
generalizado y eso habrá que verlo con la atención y el cuidado que 
requieren, porque sí afecta el camino hacia la democracia que al 
final de cuentas es la aspiración suprema, de que hay una 
democracia donde participen todas y todos y las decisiones sean las 
que más convengan a la mayoría, etcétera, etcétera, pero sí, no 
está sencillo, sinceramente. 
 
PREGUNTA.- Diputado, usted dice que la confianza de los ciudadanos, 
pero qué ofrecen los políticos cuando vemos historias verdaderamente 
negras como Abarca, como Marcelo, como los panistas, como los 
priistas, como la mayoría de los perredistas. 
 
RESPUESTA.- Pues en general casi nadie se salva de esta crisis que 
atravesamos y es una realidad, pero yo insisto, es un tema que hay 
que resolver, tampoco… 
 
PREGUNTA.- Pero ¿cómo lo resuelves? 
 
RESPUESTA.- Pues no va a ser fácil, ese es el asunto, pero creo que 
sí, quienes estamos o vamos a estar en esta coyuntura, debemos ser 
muy cuidadosos con qué proponemos, qué hacemos, porque una de 
las cosas que desencantan a los ciudadanos es que se ofrezcan 
cosas, las promesas incumplidas generan desencanto. 
 
Ese es un primerísimo reclamo en los ciudadanos, que prometen 
muchas cosas que luego no cumplen, o sea, hacernos cargo de que 
hay inconformidad. 
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Y también los entornos, ahora, ya en esa parte tienen que ser los 
datos precisos de los entornos y las relaciones y actividades a las 
que se dedican, porque tampoco se puede satanizar todo, porque 
entonces hay una psicosis, ya uno va a ciertos lugares y ya no hallas 
a quién saludar porque, y con quién te van a sacar una foto, y oiga 
una foto, no pues espérese deje investigar quién es, no es tan 
sencillo, es una cosa, lo que te habla de una crisis social, de una 
crisis de los partidos y yo digo que las crisis de los partidos también 
es una crisis de la política que hay que verlo, pues ya será motivo de 
análisis de los teóricos, pero sí hay una condición especialmente 
compleja en esta coyuntura. 
 
PREGUNTA.- (inaudible) crimen organizado vuelva a intervenir en el 
proceso de Michoacán. 
 
RESPUESTA.- Pues el riesgo siempre estará, pero yo espero que no, 
y esa será la tarea de la autoridad, cuidar que haya las condiciones 
para que se lleve a cabo el proceso electoral. 
 
PREGUNTA.- Diputado, sobre las medidas de austeridad en la Cámara 
de Diputados, ¿sabe usted qué porcentaje del presupuesto total de la 
Cámara de Diputados se va a reducir? 
 
RESPUESTA.- Está en estudio, la Junta ayer aprobó en principio una 
ruta para revisar algo que yo les había planteado hace un par de 
semanas o más, de que hay que hacer un recorte en todo lo 
innecesario, revisar el tema de las comisiones, creo que tuvo eco mi 
planteamiento, que se revise qué comisiones están funcionando, no 
solamente las especiales o extraordinarias, sino también las 
ordinarias, porque hay algunas que en tres años no tienen un 
proyecto de dictamen. 
 
Entonces, que se revise todo, el tema de los viajes, desde luego, 
cuidando, que el Congreso Mexicano no se puede aislar, tiene que ir 
a atender temas sustantivos, pero que se revise todo y, 
fundamentalmente, el tema que tiene que ver con los gastos para 
honorarios, la contratación de personal que siempre eso acaba 
siendo el rubro mayor, que se revise todo. Le he pedido al 
secretario general que haga un análisis puntual de esto para ver la 
dimensión del recorte, porque estamos en la misma sintonía.     
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PREGUNTA.- Diputado, usted decía que el presidente está en campaña 
adelantada. 
 
RESPUESTA.- ¿Cuál de todos? 
 
PREGUNTA.- El presidente de la República, el presidente Peña.  
 
RESPUESTA.- Porque el de la Cámara no. 
 
PREGUNTA.-El presidente Enrique Peña Nieto dado que ha adelantado 
casi 5 meses la Cruzada Contra el Hambre cuando era en junio y ahora 
la está realizando en febrero en varios estados.   
 
RESPUESTA.- Hay un plazo en el que servidores públicos, gobiernos 
locales, estatales y Federal, no podrán promocionar obras ni 
acciones, pero hay un plazo ya establecido en la ley. 
 
Por lo demás, qué bueno que estamos trabajando todos ¿No? Eso es 
lo más importante.  
 
PREGUNTA.- ¿Qué le responde a quienes dicen que usted es el 
candidato de Peña Nieto? 
 
RESPUESTA.- Que por ahora solo soy el candidato del PRD, pero que 
aspiro a ser el candidato de la mayoría de las michoacanas y los 
michoacanos solamente. 
 
Gracias.    
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